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書面質詢
黃潔貞議員

關注本澳投資粵港澳大灣區國際商業銀行的情況

　　隨著《橫琴粵澳深度合作區建設總體方案》出台，以及澳門第二個
五年規劃的開展，現代金融業已明確成為本澳未來發展的四大新興產業
之一。本澳人口與資金總量的限制，對相關行業將成為制約，未來如何
透過區域合作的方法來加快本澳現代金融業的發展，將是一個重要課題，
亦具有重要作用。
　　有見及此，政府亦在2022年財政預算中提出將透過增資澳門投資發
展股份有限公司20億人民幣，參與粵港澳大灣區國際商業銀行的建設。
根據2019年國務院建議，以及同年發佈《廣州南沙新區(自貿區南沙片
區)關於支援國際金融島發展的若干措施》，設立粵港澳大灣區國際商業
銀行，將有助服務粵港澳大灣區建設發展及科技創新。由於有關銀行將
由粵港澳三地政府共同出資合作，註冊總資本達200億人民幣，澳門佔總
資本的一成，社會及金融等業界對有關銀行的設立都充滿期待。
 
對此，本人提出以下質詢︰

自2019年內地首次提出設立大灣區國際商業銀行，到2022年本澳的1.
財政預算中正式進行資金投入，已歷經三年時間。請問現階段有關計
劃進展為何？
有關銀行的設立未來對粵港澳三地金融合作，促進本澳的現代金融產2.
業，例如發展債券市場、綠色金融、財富管理及融資租賃，以及發
展“中葡金融服務平台”及“ 人民幣清算中心”有何具體的作用？
據立法會第二常設委員會—第2/VII/2021號意見書的資料顯示，大灣3.
區國際商業銀行將由澳門投資發展股份有限公司負責參與出資並配合
籌建工作，未來營運將會以市場化的方式運作。為此，請問在市場化
的基礎下，當局未來在銀行開業後，本澳將如何發揮作用？以及如何
確保投資的有效運用？
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